

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés de la Honorable Cámara la semana azul 2025, que se llevará a cabo desde el 2 hasta el 5 de abril, con el objetivo de promover la concientización sobre el trastorno del espectro autista (TEA), a través del desarrollo de actividades y jornadas bajo el lema #hablemosdeautismo.

Firmante:
Martin Arдохain
Diputado Nacional

Co-firmantes: Gabriel **Chumpitaz**, José **Nuñez**, Gerardo **Milman**, Marilú **Quiroz**, Nancy **Ballejos**, Karina **Bachey**, Javier **Sanchez**, Cristian **Ritondo**, Martin **Maquieyra**, Sofia **Brambilla**, Emanuel **Bianchetti**, Silvana **Giudici**, Patricia **Vasquez**, Sergio **Capozzi**.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto de Resolución, tiene por objeto declarar de interés de la Honorable Cámara la semana azul que se llevará a cabo desde el 2 hasta el 5 de abril, cuyo objetivo es promover la concientización sobre el trastorno del espectro autista (TEA), a través del desarrollo de actividades y jornadas bajo el lema #hablemosdeautismo.

Se trata de una iniciativa colectiva sin precedentes en nuestro país, organizada por un grupo de ONG's y familias con el fin de instalar el TEA en la Agenda Pública Nacional, a través del desarrollo de actividades gratuitas y abiertas a todo el público, con el fin de visibilizar, conversar y sobre todo actuar frente a dicho diagnóstico. Es vital avanzar en este sentido, fomentando el diálogo y la integración social en torno a una condición cuyo diagnóstico creció un 300% en las últimas dos décadas, según estimaciones. Se adjunta cronograma de actividades: <https://semanaazul.org/#top-events>

Además de las actividades, el Obelisco se iluminó el pasado sábado 29, sumándose a la iniciativa muchas de las pantallas que rodean el monumento, como parte del esfuerzo conjunto para visibilizar sobre la temática. También, se llevó a cabo la inauguración del palco sensorial en el estadio Libertadores de América - Ricardo Enrique Bochini del Club Independiente, el cual, fue diseñado para personas con TEA, resultado de una colaboración entre la Fundación BEF-Abriendo los ojos y otras organizaciones involucradas con la inclusión. Además, habrá eventos culturales, actos simbólicos y charlas.

El propósito de este despliegue sin igual, es que podamos avanzar hacia una sociedad más inclusiva e igualitaria, pese a que la información ha ayudado en gran medida a que el TEA sea más visible dentro de la sociedad, aún enfrenta desafíos importantes, con los cuales debemos colaborar y cooperar.

Según los últimos datos oficiales, en octubre de 2023, existían 114.389 personas que contaban con un certificado de Trastornos del Espectro Autista. Esto representa el 8,5% de las personas certificadas con discapacidad mental. Este incremento, con respecto a

décadas pasadas, ha despertado una alarma social de una enfermedad de la cual aún hoy se desconoce su causa.

Es fundamental que tomemos conciencia sobre el TEA, su detección temprana y el acompañamiento como sociedad, por eso celebró profundamente la importancia que tiene la semana azul en esta lucha, como complemento al día 2 de abril como Día Internacional de la Toma de Conciencia sobre el Autismo.

Por lo expuesto hasta aquí, es que solicito a mis pares que me acompañen en el presente Proyecto de Resolución.

Firmante:
Martin Ardohain
Diputado Nacional

Co-firmantes: Gabriel **Chumpitaz**, José **Nuñez**, Gerardo **Milman**, Marilú **Quiroz**, Nancy **Ballejos**, Karina **Bachey**, Javier **Sanchez**, Cristian **Ritondo**, Martin **Maquieyra**, Sofia **Brambilla**, Emanuel **Bianchetti**, Silvana **Giudici**, Patricia **Vasquez**, Sergio **Capozzi**.